校長通信_{令和5年度 7号 令和5年6月16日}

和歌山市立河北中学校 校長 戸川定昭

≪1学期末テスト 発表しました!≫

6月14日、期末テストの時間割、試験出題範囲を発表しました。期末テストは、中間テストの5教科よりも多い、9教科の試験になります。テストまで、時間を有効に使い、しっかりと対策して、勉強してほしいと思います。保護者の方々も、子供たちが学習しやすい環境を整えていただきますよう、よろしくお願いします。



≪毎日新聞の読者投稿欄より≫

6月14日の毎日新聞の読者投稿欄に、東京都の中学2年生の投稿が掲載されていま した。以下、紹介します。

つらい期末テストがやってくる 中学生 新名美空 (東京都)

私の学校ではこれから期末テストがやって来ます。ただでさえ2年生になってテストの点数が落ちたのに、1年生の時に比べて 4 教科も増えてまたテストがやってきます。嫌です。

勉強する習慣のない私がテスト前になったからといって急に勉強しようとしても集中力が続きません。なんで期末テストはこんなにつらいのでしょうか。

このように文を書いている間にも期末テストはやってきます。「もう少し待ってくれてもいいのでは」と思うのは、私だけではないですよね。この思いは全国共通、誰もが思ったことがある気持ちですよね。

テストが好きだという人がいるなら、あがめる…とまではいきませんが、尊敬します。 自分と同じ気持ちの人が多くいれば、 少しは期末テストも楽になります。なので、この投書を読んでくださったみなさん、「その通り!」と共感してもらえるとすごくうれしいです。 毎日新聞 令和5年6月14日 より

この投書を読んで、中学生の切実なテストが嫌な気持ちが伝わって来ました。本校も同じような気持ちでいる生徒が多いかもしれません。この内容から、投稿者のテスト嫌いの理由が、①成績が落ちた。②期末テストは、中間テストより4教科も増えて、たいへん。③日頃、勉強する習慣がないから、テスト前になっても集中力が続かない。と3つあることがわかります。この3つの理由を踏まえて、私なら、新名さんに、どのような助言を与えるか考えて、架空の手紙を書いてみました。

新名美空 様

もうすぐ期末テストたいへんですね。成績が1年生の頃から落ちたそうですが、なぜ、落ちたのか分析しましたか?結果には、必ず理由、原因があり、それを考えて次に生かすことがとても大切です。この姿勢は、例え大人になったとしても、とても大切です。 残心の精神で、テストを振り返り次に生かしてください。

期末テストが中間テストより4教科増えて大変とありますが、4教科は週あたりの時間数が、5教科に比べて少ないので、テスト範囲も少なく、学習しやすいですよ。また、4教科の得点を上げることによって9教科全体の得点がアップすることにつながりますね。更に、期末テストは中間テストより試験期間が1日長いので、昼から丸々家庭学習の時間に充てられる日が1日多くなります。

そして集中力が続かないときは、軽く体操をしたり、周りの景色をみたりして気分転換をしてください。これでばっちり、期末テスト成績アップは間違いなし。健闘を祈ります。

河北中学校の生徒の皆さん、私の新名さんへの架空の手紙を参考に、期末テスト頑張ってください!